
 

審議会等の会議結果報告 

 

１．会 議 名 松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会 

２．開 催 日 時 令和 4年 6月 6日（月） 午前 10時～午前 11時 10分 

３．開 催 場 所 
松阪市下村町 875番地 3  

松阪市老人福祉センター松寿園 1階中広間 

４．出席者氏名 

（委 員）◎小堀峯男、○中森弘幸、○服部八惠子 

濱田迪夫、北岡 巌、須藤京子、西出みはる 

後 建夫、青木浩乃、大田 哲、榊原典子 

（◎委員長 ○副委員長） 

（事務局）  西山充代：高齢者支援担当参事兼高齢者支援課長、

上西伸幸：高齢者福祉担当監 

松本靖生：松寿園所長、北出典彦：事務員  

５．公開及び非公開 公開 

６．傍 聴 者 数 0名 

７．担 当 

松阪市健康福祉部高齢者支援課 老人福祉センター松寿園 

TFL：0598-29-0715 

FAX：0598-29-0715 

e-mail：rohuku.c@city.matsusaka.mie.jp  

 

協議事項 

 １．運営委員長、副運営委員長の選任について 

 ２．令和 3年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告について 

 ３．令和 3年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込について 

 ４．令和 4年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画について 

 ５．令和 4年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算について 

 ６．その他 

 

議事録 

 別紙 



令和 4年度 松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会議事録 

 

開催日時 令和 4年 6月 6日（月）午前 10時～午前 11時 10分 

開催場所 松阪市老人福祉センター松寿園 １階中広間 

 

１．開会 

（事務局） 

 本日は、何かとご多用の中、令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会にご

出席いただきまして、誠にありがとうございます。 

  また、平素は老人福祉センターの運営に、ご尽力賜わりまして、ありがとうございます。 

この場をお借りいたしまして、お礼申し上げます。 

 本来でありますと委員会開会の前にお一人お一人、委嘱状の交付をさせていただくとこ

ろでございますが、時間の関係もございますので、大変申し訳ございませんが、机に委嘱

状を置かせていただいております。これをもって、辞令交付に代えさせていただきたいと

思います。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

さて、本日ご出席いただいております委員の皆様は 11名でございます。 

1名がご都合により欠席となっております。 

松阪地区医師会副会長、平岡直人委員様でございますが、委任状が提出されていますの

で報告させていただきます。 

運営委員会規則第５条第２項のとおり、過半数以上の委員の皆様に出席していただいて

おりますので、委員会が成立しておりますことをご報告申し上げます。 

 それでは、お手もとの事項書に基づきまして進めさせていただきます。 

開会にあたりまして、榊原福祉担当理事兼福祉事務所長がご挨拶をさせていただきます。 

２．あいさつ（榊原福祉担当理事兼福祉事務所長） 

３．運営委員の紹介 

４．運営委員長、副委員長の選任について 

（事務局） 

この会議を進めるにあたりまして、当運営委員会規則第３条に基づき、運営委員長１名、

副運営委員長２名の選任のお願いですが、いかがさせていただいたらよろしいでしょうか、

お諮りさせていただきます。 

（委員）事務局一任の声あり 

運営委員長に松阪市老人クラブ連合会会長  小堀峯男委員、副運営委員長に松阪市社会

福祉協議会会長 中森弘幸委員、同じく副運営委員長に、松阪市老人クラブ連合会副会長 

服部八惠子委員を選任 

（委員）拍手多数 

運営委員長、副運営委員長のあいさつ 



５．議事 

（委員長） 

事項書３．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）」について

でございますが、事項書４．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込につい

て」と関連がございますので、一括して議題とします。 

 事務局より説明を願います。 

（事務局） 

１．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告について」説明 

(1)教養講座について (2)の保健講座及び健康相談について 

(3)避難訓練及び防災講座について (4)各種クラブ利用状況について 

(5)施設整備等に関するものについて 

２．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園月別利用実績表」について説明 

３．「松阪市老人福祉センター松寿園年度別利用実績表（平成 29年度～令和 3年度）」に 

ついて説明 

４．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込について」説明 

  決算について各科目別に主なものを説明。 

（委員長） 

 事務局の説明が終わりました。 

事項書３．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）」について

ご意見ご質問はございませんか。 

ご意見、ご質問がないようですので、採決に入ります。 

３．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）」について、ご承

認いただけます方は挙手を願います。 

ありがとうございます。挙手全員であります。 

３．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園事業報告（利用状況）」については承認

されました。 

（委員長） 

４．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込」について 

ご意見、ご質問はありませんか。 

ご意見、ご質問がないようですので、採決に入ります。 

４．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込」について、ご承認いただけ

ます方は挙手を願います。 

ありがとうございます。挙手全員であります。 

４．「令和３年度松阪市老人福祉センター松寿園費決算見込」については承認されまし

た。 

（委員長） 



次の事項書５．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画」について、につき

ましても、事項書６．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算」についてと関連

がございますので一括して議題とします。 

事務局より説明を願います。 

（事務局） 

５．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画」について 

1.教養講座の実施、2.保健学級講座の実施、3.健康相談の実施、4.交通安全、防災講座

の実施、5.各種クラブおよび任意グループの拡充について、6.今後の施設のあり方につい

て(案)を説明。 

（事務局） 

６．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算」について、各科目別に主なもの

を説明。 

（委員長） 

 事務局の説明が終わりました。 

５．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画」について、ご意見ご質問はご

ざいませんか。 

（委員） 

私たちの包括支援センターは、こちらの久保町を管轄させて頂いているので、利用され

ている方がたくさんおられます。 

マイクロバスの送迎があり、2 階の大広間はすごく大きくて使いやすく、カラオケもあ

りますので、少人数のグループでもこちらを使わせて頂くことが多くて、皆さん大変喜ん

でおられます。 

その中で浴場が令和 2年から中止をされていますが、元々この浴場の利用を楽しみにさ

れている方もたくさん見えます。内風呂のない方もたくさんいらっしゃるので、生活に密

着した利用の仕方をされていた方がたくさんおられます。 

また、カラオケもすごく楽しみにされていた方が、たくさんいらっしゃるので、そのよ

うな利用をされていた方々から、直接施設に何かご意見とかご要望とか、どのくらいまた

どんな内容のご意見があるかを、ご紹介頂ければと思います。 

（事務局） 

まず、お風呂の件に関しましては、先程申し上げましたように、密が避けられないとい

うことから、令和 2年 4月 22日から中止をしております。 

それまでご利用頂きました皆様方には、新型コロナの状況でというふうな事もありまし

て、お電話で状況を説明し中止のご連絡をさせて頂きました。 

しばらくの間は、再開はいつでしょうか？と言うようなお問い合わせも頂いておりまし

たが、新型コロナ対応が長くなり、先が見通せないような状況の中で、一ヶ月ほどは問い

合わせを頂きましたが、それ以降はほぼお問い合わせなどはございませんでした。 



正確には把握出来ておりませんが、10 数件のお問い合わせを頂いたと思っております。 

お風呂は今までには、火曜日と木曜日に開場しておりアバウトですが、一日 15 名程度

がお越し頂いておりました。 

生活に密着されてお家にお風呂のない方が、中にはいらっしゃったかと思います。 

実状までは具体的に把握は出来ておりませんが、特に早く再開を要望と言うような声は、

大きくはありませんでした。 

いつ再開かというようなお問い合わせは頂いておりましたが、特に苦情と言った形のも

のは頂戴しておりませんでした。 

カラオケのかたは、2 階の大広間が非常に広くて、カラオケ設備や舞台も整っており、

少人数でもご利用頂いておりますが、15名程度でのご利用が多いと思います。 

カラオケの設備が古いため、故障などが起こりますと中々修繕も大変ですが、やはり広

い所で歌えるという方には、非常にご好評を頂いております。 

昨今は、2 階へ足を運んで頂くのが辛い方には、1 階中広間でもカラオケ設備が利用で

きますので、1階の方が良いわと言うご意見も頂戴しております。 

（委員） 

 ありがとうございました。 

（委員） 

先程から聞いておりますと、ここは団体の利用が多くて個人的な利用は少ないというこ

とと、マイクロバスは壊れたら無しにして更新はしないのか、それとも更新はせずタクシ

ー利用を増やしていくのか、タクシー利用を増やす事については、ここで負担をしていた

だくのか、利用者負担になるのでしょうか。 

それとあまりこれから施設にお金はかけないというような消極的な考え方で、市の方と

しても自治会は無くす、市民センター、公民館は統合するような格好と、運営は住民協議

会でやってほしいというような市長の話しが出てきております。 

そのような中で、市民の窓口の市民センターにしても、この施設にしても、まず市民の

窓口を減らしたら松阪市はどこで市民サービスをするのか、市だけの対応にしてしまった

ら非常に地域の住民、色々な過疎地もあるし、色々な便の悪いところもあるし、市民セン

ターというのは非常に助かっております。 

老人においても若い人においても、印鑑証明とかコンビニで取得というけれど、なかな

か老人では行きにくいというような、色々な意見が出ております。 

そのような事から、こういうような大衆的な対応の出来る施設というのは、もっと積極

的に取り組んでもらったらどうかと思いますが、どうでしょうか。 

（事務局） 

ご意見ありがとうございます。 

各地区市民センターは、地域の皆様のご利用の拠点として、利用されていることと存じ

ております。 



こちらは、60歳以上の方の高齢者の福祉施設として、今後もご利用頂きたいというふう

に思っておりますが、マイクロバスにつきましては、平成 2 年の登録で 32 年間使ってお

ります。 

マイクロバスのご利用ですが、故障も起こってきておりまして、修繕しながら使用して

おります。わずかな修繕なら良いのですが、今後大きなことがあった場合に運行出来なく

なるという危惧もございます。 

代替の案としては今のところないのですが、バスを買い替えるというような予定までは、

今現在検討に入れていない状況でございます。 

何らかの格好で交通手段が確保出来ればよいとは思いますが、予算も少なくなっており、

バスについては使える範囲は、安全に運行出来るよう使っていきたいというところでござ

います。 

タクシーとかその他の代行については、今現在まだ検討は致しておりません。 

（委員長） 

よろしいですか。 

（委員） 

はい。 

（委員） 

大規模改修はやらないということ、見学会を 8月から開始され、そのアンケートの取り

方が 11 月からとなっていますが、このアンケートをもう少し早くするという形にはなる

のでしょうか。 

（事務局） 

見学会につきましては、予定として 8 月～12 月とさせていただき、アンケートは 11 月

～1 月とさせていただきましたが、施設見学会にご参加いただいて、その感想なども含め

た形でアンケートを頂戴したいと思っております。 

まだ、これから検討させていただきたいと思いますが、施設見学会を終わられたところ

から、アンケートに入っていきたいと考えております。 

できるだけ集計が、来年 1月にはまとまるような形で、実施をしたいと思います。 

基本的には施設見学をしていただいて、見学などの感想も含めた形で、アンケートに反

映させていただいたらという事で、時期をそのようにさせていただく(案)でございます。 

（委員） 

一番心配をしているのは、現在も利用していただいている皆さんがおります。 

耐震の改修がされてないので、何かがあった時には、大変大きな問題になるのではない

かという事を考えますと、築 49年が経過してきております。 

安全・安心を謳っている松阪市が、皆さんにしっかりと安全を謳いながら、利用してい

ただくという形になればと思います。 

大規模改修はできないという事で、小規模改修となっていますが、できるだけ早くアン



ケートを取りながら市の方針も決めていき、それぞれの地域で利用していただけるような、

方向も含めて市の方で検討をしていただき、その中でアンケートも取っていくような形に

していただければ、ありがたいのかなと思います。 

ここは避難場所にもならないし、地域で災害が起きたときは、どこへ避難するのかとい

う時に松寿園もありますよと言えない。 

そういうことも含めできるだけ、安全で安心して使用していただけるようなことを考え

ますと、やはり人命第一ですから将来的には大規模改修でなくても皆さんが近い地域で、

こういう利用ができるような場所を提供していただけるような、検討もする必要があるの

かと思います。（意見として） 

（委員長） 

他にご意見、ご質問、はありませんか。 

（委員） 

いろいろ意見をいただきまして、ありがとうございます。 

利用の状況は、新型コロナの関係もあって、普段通りでないことが 2年続いております。 

団体の数も減っているのは、いろいろな要因が重なって、本年度を迎えている訳ですが、 

初めてこの施設をこういう状況で、今後どうしていったら良いかという事を、お話しさせ

ていただいている訳でございます。 

副委員長さんが仰っていただいたように、まず利用者の意見を聞かせていただく事がす

ごく大事に思っています。 

また、地域にもたくさん交流していただく施設もございますので、どのようにというの

を、8月からの見学と併せてアンケートということもございます。 

これ以外にも、このような事をした方が良いのではいう事を、委員の方でお考えがあれ

ば教えていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

（委員長） 

 他にご質問、ご意見はありませんか。 

ご質問、ご意見がないようですので、採決に入ります。 

５．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画」について、ご承認いただけま

す方は挙手を願います。 

ありがとうございます。挙手全員であります。 

５．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園事業計画」については承認されました。 

（委員長） 

６．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算」について、何かご意見、ご質問

はありませんか。 

ご意見､ご質問がないようですので、採決に入ります。 

６．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算」について､ご承認いただけます

方は挙手を願います。 



ありがとうございます。挙手全員であります。 

６．「令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園費予算」については承認されました。 

（委員長） 

７．「その他」の項ですが、事務局より何かございませんか。 

（事務局） 

本日ご出席いただきました委員報酬につきましては、ご提出いただきました口座の方に

お振込みさせていただきます。 

なお、前もって振込みの通知書を送付させて頂きますので、よろしくお願いいたします。 

（委員長） 

他にご質問、ご意見等もないようですので、議事を終了いたします。 

皆様、ご協力ありがとうございました。 

（事務局） 

 以上をもちまして、令和４年度松阪市老人福祉センター松寿園運営委員会を、閉会させ

ていただきます。 

 


